

# Einleitung

100 Jahre Skilauf in Liechtenstein ist ein Jubiläum besonderer Art. Damit verknüpft sind mannigfaltige Erinnerungen an die Entwicklung des Skifahrens zum Breitensport auch in unserem Lande und an die grossartigen Erfolge der Wenzels und Frommelts. Durch sie ist der Skisport mit dem Namen Liechtenstein aufs engste verbunden. Und unsere Bank, die im Lande und in der liechtensteinischen Bevölkerung tief verwurzelt ist, fühlt sich dem Skisport und dessen Geschichte besonders verpflichtet.

Seit Juni 1993 besitzt Vaduz ein Skimuseum von Weltgeltung. Es wurde von Noldi Beck mit viel Liebe und Sachverständnis auf- und ausgebaut. Es beeindruckt nicht nur durch die Vielzahl der präsentierten Gegenstände: Skis, Skibekleidung, Skischuhe, Skiwachs, Skiliteratur, Auszeichnungen und Pokale (darunter ein Original der Weltcup-Kugel), sondern auch durch die Qualität des Sammelgutes. Zusammen mit Noldi Beck freut sich die Landesbank als Hauptsponsor über die grosse Anerkennung, die diese faszinierende Sammlung im In- und Ausland gefunden hat.

100 Jahre Skilauf in Liechtenstein sind nun Anlass genug, einzelne Objekte aus dem Skimuseum einer breiteren Öffentlichkeit vorzustellen. Die Landesbank freut sich, dass sie dies in ihren eigenen Räumen tun darf.

Die Landesbank dankt allen Beteiligten, insbesondere Noldi Beck, für das Zustandekommen dieser einmaligen Ausstellung. Möge sie bei den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Landesbank und den Besuchern aus nah und fern den gebührenden Anklang finden.

Karlheinz Heeb

Vaduz, im Januar 1995